

EL DÍA

Aumento de Precios sin Precedente en Argentina

Desconcierto Entre la Clase Obrera.- Varios Gremios se Declararon en Estado de Alerta

(AFP, AP, PL y EFE)

BUENOS AIRES, 7 de junio.—Una explosión de precios sin precedentes vive Argentina desde hace 24 horas, primer resultado tangible de la devaluación del peso en más de un 100 por ciento y del aumento de la energía y combustibles.

Las medidas decididas por el nuevo ministro de Economía Celestino Rodrigo provocaron principalmente entre la clase obrera el miedo a los fines de mes difíciles, y en los sindicatos "un estado de alerta" que podría traducirse en un porvenir próximo en el desencadenamiento de una serie de huelgas reivindicativas de salarios.

Hay desconcierto en la mayoría de los gremios por el rumbo que ha tomado la política económica del gobierno. Desde que el lunes pasado tomó posesión del cargo Celestino Rodrigo, se devaluó el peso en un cien por ciento con respecto al dólar; la gasolina triplicó su costo y las tarifas de los principales servicios públicos se duplicaron en la mayoría de los casos.

A partir de hoy cuesta 150 por ciento más viajar en el tren subterráneo y además se ha aumentado el precio de pollos, huevos, embutidos, gas embotellado y artículos de limpieza.

El viraje económico fue justificado el miércoles por Celestino Rodrigo, que dijo que "para salir adelante" sólo hay 2 caminos: adoptar las medidas de devaluar el peso • incrementar los pre-

cios, o recurrir a los préstamos externos.

La agitación social en los trabajadores, dicen observadores, es uno de los principales dolores de cabeza del gobierno y ayer la presidente Isabel Martínez habló al país para explicar por qué hubo que tomar esas medidas económicas. Buena parte de los gremios se han declarado en estado de alerta, no sólo por esas medidas, sino también por la falta de definición de los empresarios para firmar los nuevos aumentos salariales y otras condiciones de trabajo. La semana pasada se dijo que el aumento salarial sería de un 38 por ciento aproximadamente, pero ante el alza del costo de la vida decretado por el gobierno, ahora la cifra parece exigua.

El nuevo esquema económico también ha motivado cautela en las entidades del agro y los empresarios "hasta que se conozca la totalidad de las medidas económicas que se proyecta aplicar", según dijo un vocero del sector.

Además, los industriales panaderos de esta capital y la provincia de Buenos Aires iniciaron hoy el segundo día del paro que proseguirán hasta el lunes.

No elaboran pan porque consideran que el precio máximo que les impuso el gobierno para la venta no deja margen de ganancia. El kilo de pan cuesta ahora 5.50 pesos (menos de un cuarto de dólar) y los panaderos dicen que debía costar por lo menos el doble.

Los líderes de CGT, que

agrupa a más de 9 millones de trabajadores se reunieron ayer con representantes del ministro de finanzas y se comprobó en la reunión que el tipo de 38 por ciento previsto para el aumento de salarios va a ser superado ampliamente.

La revalorización de 65 por ciento del mínimo vital podría convertirse, estiman en medios informados, en una nueva base de discusión entre la Confederación General de los Industriales y la CGT.

OTROS HECHOS

En otro orden de cosas, los editores y trabajadores de la prensa argentina decidieron no festejar hoy el día del periodista, los actos de intimidación y terrorismo que el gremio ha debido vivir en los últimos tiempos.

El círculo de Periodistas de la casa de gobierno resolvió no aceptar una invitación oficial del ministro del Interior, Alberto Rocamora, porque "en los últimos tiempos, los hombres de prensa debieron y deben pasar por la amenaza dirigida desde la sombra o por el asesinato frío de sus colegas".

Una potente bomba estalló anoche frente al domicilio de un dirigente gremial argentino en esta capital sin causar víctimas pero sí daños materiales.

La explosión produjo destrozos en puertas y ventanas del edificio donde reside Jorge Zakour, secretario general del Sindicato Gráfico Argentino.

En tanto, 13 guerrilleros del Ejército Revolucionario del Pueblo (ERP) fueron detenidos por la policía en la zona de Campaña, a unos 60 kilómetros de Buenos Aires.

Durante los procedimientos, dice la información, las fuerzas policiales descubrieron una cárcel del pueblo, un depósito de explosivos, municiones y armas de guerra de los guerrilleros.

Asimismo, durante incidentes registrados frente a la facultad de Ingeniería, fueron detenidos "varios estudiantes que repartían volantes con propaganda subversiva".

Por su parte la Juventud Socialista de Avanzada, grupo estudiantil del Partido Socialista de los Trabajadores, informó el viernes que fueron detenidos 6 estudiantes "que defendían a un alumno a quien se privaba de su libertad".

Finalmente se dijo que un estudiante peruano fue víctima de un grupo, después de ser secuestrado horas antes de un hospital de Mendoza.

El cuerpo de la víctima, Amadeo Sánchez Andia, de 27 años fue encontrado la noche pasada en las afueras de la capital, con varios impactos de bala.